

**INTERVENCIÓN DE CUBA EN LA MESA REDONDA 8: CIENCIA,
TECNOLOGÍA, INNOVACIÓN Y CREACIÓN DE CAPACIDADES,
DEL PRIMER COMITÉ PREPARATORIO DE LA IV
CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE FINANCIACIÓN
PARA EL DESARROLLO.**

JUEVES 25 DE JULIO, 16:30-18:00

Estimado moderador:

El acceso a la ciencia, la tecnología y la innovación se ha convertido no solo en un indicador, sino también en una aspiración del desarrollo en sí mismo.

Sin embargo, la imposición de medidas coercitivas unilaterales, los afianzados monopolios tecnológicos y de propiedad intelectual, la escasa transferencia de conocimientos, el robo de cerebros y otras prácticas desleales como el uso de las Tecnologías de la Información como medio de desestabilización, continúan mermando el desarrollo científico-técnico del Sur.

El pasado mes de septiembre, el G-77 y China celebró una exitosa Cumbre en La Habana sobre el papel de la ciencia, la tecnología y la innovación; convencidos de que son un importante catalizador en la búsqueda de soluciones ingeniosas a nuestros retos del desarrollo.

En ese marco, llamamos a la comunidad internacional, al Sistema de las Naciones Unidas y a las instituciones financieras Internacionales a apoyar los esfuerzos del Sur encaminados a desarrollar nuestros sistemas nacionales de ciencia, tecnología e innovación.

Instamos a los países desarrollados a cumplir sus compromisos en materia de Ayuda Oficial al Desarrollo y movilizar urgentemente los medios de implementación para reforzar las capacidades científicas y tecnológicas del Sur en las esferas de la alimentación, la salud, la educación, la energía y el enfrentamiento al cambio climático sobre la base de los conocimientos científicos más avanzados.

Acordamos solicitar al Presidente de la Asamblea General que convoque, en el marco del 80 Período de Sesiones, una Reunión de Alto Nivel sobre Ciencia, Tecnología e Innovación para el Desarrollo, centrada en la atención a las necesidades del Sur en estos ámbitos.

Podría valorarse, además, la creación de un fondo multilateral destinado al fomento de la innovación, como se ha propuesto en el Informe sobre Tecnología e Innovación de la UNCTAD 2023, que movilice el pensamiento creativo y estimule innovaciones frente a problemas de alcance mundial.

Asimismo, resulta necesario asignar de manera urgente la financiación adecuada para cumplir el mandato del Mecanismo de Facilitación de la Tecnología, como se recoge en la Agenda de Acción de Addis Abeba.

Son empeños clave para hacer realidad las promesas que la ciencia, la tecnología y la innovación entrañan para el desarrollo sostenible.

Muchas gracias.

